

Cuba rappelle les martyrs de la Révolution



La Havane, 30 juillet (RHC) Cuba commémore aujourd'hui la Journée des Martyrs de la Révolution en signe d'hommage à la mémoire de Frank Pais et Raúl Pujol, deux jeunes tués par des sbires de la dictature de Fulgencio Batista, le 30 juillet 1957.

Dans tout le pays, des meetings, des hommages et des manifestations de respect seront organisés en hommage à ceux qui ont donné leur vie pour que la patrie puisse conquérir sa véritable indépendance.

La date a été instituée après le triomphe de la Révolution cubaine pour honorer Raúl Pujol et Frank Pais, ce dernier chef d'action et de sabotage du Mouvement du 26 juillet, dont l'enterrement est devenu une manifestation populaire de protestation contre les exactions de la dictature militaire.

Les jeunes ont été arrêtés à la suite d'une délation et sauvagement criblés de balles par le corps répressif de Batista à Santiago de Cuba, où la résistance citoyenne gagnait de plus en plus de force.

Frank Pais, dont le nom de guerre était David, avait participé aux événements du 30 novembre 1956, date à laquelle un soulèvement armé a eu lieu dans la ville à l'appui du débarquement des expéditionnaires menés par Fidel Castro qui venaient du Mexique sur le yacht Granma.

Le jeune homme passe à la vie clandestine, changeant constamment de cache et organisant le soutien à la nouvelle Armée rebelle et les actions de sabotage dans les villes. C'est dans cette lutte que son meurtre a eu lieu.

Le 31 juillet 1957, lors des funérailles de Frank Pais, une manifestation populaire a eu lieu à Santiago de Cuba, sa ville natale, qui a encouragé le mouvement insurrectionnel dans tout Cuba.

La date a été institutionnalisée par le Conseil des ministres le 26 juillet 1959 pour synthétiser le perpétuel hommage de mémoire et de respect aux plus de 20000 Cubains qui ont perdu la vie dans le but de renverser le tyran Fulgencio Batista. (Source:PL)



Radio Habana Cuba